

1. Record Nr.	UNINA9910169185003321
Autore	Abellán José Luis
Titolo	Les fins de siècles en Espagne // Jean-René Aymes, Serge Salaün
Pubbl/distr/stampa	Paris, : Presses Sorbonne Nouvelle, 2017
ISBN	2-87854-719-5
Descrizione fisica	1 online resource (344 p.)
Altri autori (Persone)	AymesJean-René Esteban de VegaMariano ÉTIENVREFrançoise La Parra LópezEmilio Le VagueresseEmmanuel LenquetteAnne Pérez BowieJosé Antonio ProtFrédéric RabatéColette RicciEvelyne SalaünSerge SoubeyrouJacques Talvikki ChanfreauMarie-Catherine TrencÉlysée
Disciplina	946
Soggetti	Arts, Spanish Spain History Bourbons, 1700- Congresses
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	1. ptie. Perspectives historiques et ideologiques -- 2. ptie. Perspectives culturelles : roman, arts graphiques et musique.
Sommario/riassunto	« Toutes les fins de siècle se ressemblent », voilà ce qu'écrivait Joris-Karl Huysmans, en 1891, dans Là-bas. Cette affirmation lapidaire, qui semble faire l'objet d'un très vague consensus, mérite d'être vérifiée. Cette impression de crise, de mal être ou de mal de vivre, de société en mutation qui tanguent entre un conservatisme frileux et l'aspiration fébrile à la modernité, prend-elle vraiment, au tournant des siècles,

une acuité particulière? Ce passage d'un siècle à l'autre met-il en jeu des tensions, des énergies, des forces plus intenses qu'à d'autres périodes intermédiaires? Sans perdre de vue le panorama européen, il n'est peut-être pas inutile de voir comment l'Espagne s'inscrit dans cette problématique des « fins de siècles », tout au moins à l'ère moderne, du XVIIIe siècle à nos jours. Est-il vrai, par exemple, que l'Espagne, à la différence de ses voisins, baignerait dans un même climat d'inquiétudes et d'aspirations confuses, mais présenterait une dualité bien spécifique : alors que l'univers institutionnel et politique se caractériserait par la continuité et même un certain immobilisme, c'est l'effervescence culturelle qui prendrait en charge la quête de rupture et de rénovation en profondeur de la société tout entière.
